
平成 29 年度 細胞検査士会定時総会議事録

日時：平成 29 年 5 月 27 日 (土) 14:50～15:50

会場：大阪国際会議場 10F 1003

参加人数：68 名

議長選出：総会に関する運用細則 第 5条により，平田総務委員長が議長に選任

議事録作成：庶務委員会（仲村委員長）

議事録署名人：澁木 康雄，棚田 諭

１．報告事項

１）物故会員：仲村庶務委員長が氏名を朗読し，出席者全員で黙祷を捧げた．

川岸 克博 様 （CT 4530）

鎗田 彌一 様 （CT 2060）

五百部 浩昭 様 （CT 5658）

２）平成 29-30 年度役員選挙について

伊藤会長：2期目を務めさせて頂きます伊藤です．役員構成についてはそれほど大きな変

更はありません．若干の委員の方の入れ替わりがあります．これで任期を終えられる

役員の方の功績には心より感謝申し上げます．また，日本臨床細胞学会の理事選挙に

おいて全国区 20 名の中，石井前会長，小松京子さんと私 3名が当選させて頂きまし

た．ご協力頂きました皆様には心より御礼申し上げます．日本臨床細胞学会の事業で

は細胞検査士が実施委員長を務めています．これから学術集会を含めて，曲がり角に

来ていると思いますので，細胞検査士も日本臨床細胞学会の企画･運営に積極的に関

与しなければならないと考えます．これまで以上に正会員を増やして，細胞学会の中

で細胞検査士の地位の向上に向けて務めて行きたいと思います．50 周年記念事業を秋

の福岡の学会で行います．多数の皆様にご出席頂き，細胞検査士会の総力を結集して

成功させたいと思いますのでどうぞ皆様宜しくお願い致します．

３）規則類の変更

①「役員会運営に関する細則」

②「役員選任に関する細則」

③「委員会に関する細則」

④「委員会業務分担要綱」

４）細胞検査士創立 50 周年記念事業

山本氏：委員会に関する細則で「正会員でなければならない」となっているが，これから

委員として活躍して頂く方には自主的に正会員になるという気持ちにする細胞検査

士会になることが望ましい．正会員でなければならないとするのは若干違和感があり，

これに至った経緯を説明して頂きたい．

伊藤会長：委員会の委員もしっかりとした高い意識を持って会のなかで活動して頂いて，

人材育成も含めていろいろな意味で正会員としてやって頂きたいと提案し，役員会で

賛成多数で可決されました．私はプラスに考えて，正々堂々と役員，委員会活動して

頂きたいと思います．

山本氏：正会員がいない都道府県にも委員が加わるように配慮して頂きたい．
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伊藤会長：一県だけ正会員がいないとところがあるが，規則上都道府県代表者は正会員で

なければならないとなっています．7400 名ぐらい細胞検査士のうち，正会員が 1000

名ぐらいにとどまっています．もっと正会員を増やしたい意味もありますし，その先

頭に立っていくのがわれわれ役員，および積極的に活動を活性化していきたい委員会

ですので，そのためにも高い意識をもって正会員として活動して頂きたいと思いま

す．

岡本氏（住友病院）：役員選挙の投票数を公示した方が会員全体に細胞検査士会を引っ張っ

て頂く役員を認識しやすいと思います．また公表するのが選挙のあり方だと思いま

す．

伊藤会長：このような選挙方法はこれで 3回目になりますが，特に役員会でも公表してほ

しいとの意見がありませんでした．次回からは公表するように考えます．

青木氏：新しい子宮頸癌検診ガイドラインを作成中と聞いている.HPV の有効性があると入

るらしいがそのような情報は細胞検査士会に入っていますか．

今枝子宮頸がん検診委員長：そのような情報は収集していません．HPV の併用なのかどうか，

委員会として早急に過去のデータを集めてどういう形がいいか，みなさんに考えて頂

けるような形にしていきたい．

青木氏：産婦人科学会では子宮頸癌検診で HPV 同時併用を考えているが，ヨーロッパなど

では 1次検診を HPV，2 次検診を細胞診と決まったそうです．現在の様な低い検診率

で 1次，2次検診になると検体数が減ります．もし外国並に検診率を 7割に上げてい

かないと，HPV 併用検診に入ると細胞検査士にとってはいろいろ問題が起きる様な気

がしてなりません．これからも情報を集めて，今まで細胞検査士がやってきたことが

検診に生かされるように意見を発信して頂きたいと思います．

今枝子宮頸がん検診委員長：細胞検査士の立場からデータを集めて，細胞診の意義を提示

していきたいと思います．

２．議案審議結果

１）第 1号議案 平成 28 年度事業報告および収支決算 承認

議案説明は阿部経理委員長，上野監事が監査報告．

２）第 2号議案 平成 29 年度事業計画およびこれに伴う予算 承認

議案説明は阿部経理委員長．

伊藤会長：細胞検査士教育セミナーが収容人数の問題で今年からパシフィコ横浜で開催

され，参加費も 9000 円に値上げされた．

３）第 3号議案 監事の選任 承認

上野 喜三郎 氏

片岡 秀夫 氏


